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今日关注

淇河晨报

多收了三毛钱，是谁让其

无视明文规定，敢于顶风违规

的？ 要查，要根除背后的各种

毒瘤，让收费明明白白，维护

好群众的利益。

赵晓 新区市民

10 月 28 日 05 版

《物业为啥比规定多收三毛钱？ 》
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今天早晨到上午， 我市

局部有雾，白天多云转阴，傍

晚局部小雨，偏南风 3 级，温

度 10

℃

至 17

℃

。 夜里到明天

阴间多云，局部零星小雨。

更多天气资讯， 请拨打

12121。

爱民医院首届

“宝宝回娘家”

活动圆满结束

晨报讯（记者 范丽丽）

10 月 29 日， 爱民医院在九

州宾馆举行了首届“爱民宝

宝回娘家”活动，邀请了曾在

该院不孕不育科诊治后诞生

的“爱民宝宝”及他们的家人

再次聚首。 现场，36 个家庭

带着他们的宝宝， 喜气洋洋

地回到“娘家”，当面感谢爱

民医院不孕不育科的专家们

和医务工作者。

据爱民医院院长王爱民

介绍， 爱民医院建院八年来

共成功诊治了五千多名不孕

不育患者，使他们幸“孕”拥

有了属于自己的宝宝， 得知

举办宝宝回娘家活动时，幸

“孕”家庭家庭踊跃报名。 医

院从众多家庭中挑选出 36

个家庭作为代表参加活动，

并为爱民宝宝家庭准备了欢

迎宴会和丰厚的礼品， 精心

组织了宝宝家庭的亲子游戏

活动， 还请到了专业的摄影

机构为爱民宝宝们拍照留

念。

29 日上午八点半，来自

四面八方的爱民宝宝家庭就

提前到达了九州宾馆， 有淇

滨区的， 也有从山城区赶来

的，更有汤阴的、浚县善堂的

和滑县的。 家住安阳市开发

区的王玲一家四口一大早从

安阳出发驱车赶来， 活动现

场人声鼎沸，座无虚席。

为了让更多的不孕不育

患者实现做父母的愿望 ，爱

民医院倾情奉献， 在活动现

场援助了 100 名不孕不育症

患者， 为他们发放了价值

120 元的免费体检表， 并为

他们减免治疗费。

据新华社北京 10 月 29 日电

国务院总理温家宝 29 日主持召开国

务院常务会议， 分析当前经济形势，

部署近期经济工作。 会议认为，今年

以来， 国民经济保持平稳较快发展。

内外需增长动力更趋协调，物价过快

上涨势头得到初步遏制，经济社会发

展总体保持良好态势。 会议指出，做

好今冬明春的各项工作，对于全面完

成今年经济工作任务，为明年发展打

下好的基础具有重要意义。

今后几个月要重点做好以下

工作 ： 切实把握好宏观调控的方

向 、力度和节奏；继续采取有力措

施稳定物价总水平；抓好秋收和秋

冬季农业生产；坚定不移地搞好房

地产调控；积极支持企业特别是吸

纳就业和科技创新的小型、微型企

业发展； 促进对外贸易稳定发展；

狠抓节能减排不放松；努力办好涉

及民生的事情；大力提高安全生产

水平。

【宏观调控】

注重“针对性灵活性前瞻性”

切实把握好宏观调控的方向、力度和节奏。 要敏

锐、准确地把握经济走势出现的趋势性变化，更注重

政策的针对性、灵活性和前瞻性，适时适度进行预调

微调。 完善财税政策，推进结构性减税。 严格控制一

般性支出， 坚决制止铺张浪费和用财政超收收入兴

建楼堂馆所， 防止年终突击花钱。 保证国家重点在

建、续建项目的资金需要，防止出现“半拉子”工程。

【小微企业】

积极支持“小微”企业发展

积极支持企业特别是吸纳就业和科技创新的小

型、微型企业发展。 各地区、各部门要抓紧落实已出

台的金融财税政策，进一步加大支持力度，切实帮企

业解决实际困难。 进一步放开民间投资的市场准入，

切实减轻企业负担，使民间资本有信心、有条件专注

于实业发展。

【稳定物价】

继续采取有力措施稳定物价

继续采取有力措施稳定物价总水平。 加强重要

商品特别是生活必需品的产运销衔接， 保障市场供

应。 落实鲜活农产品绿色通道政策和其他扶持政策，

切实降低流通成本。 整顿和规范市场秩序，依法惩处

串通涨价等违法违规行为。 落实好社会救助和保障

标准与物价上涨挂钩的联动机制， 及时发放价格临

时补贴，适当提高标准。 积极采取措施确保学生食堂

饭菜价格基本稳定。

【房产调控】

进一步巩固房产调控成果

各地政府要切实负起责任，继续严格执行政策，

进一步巩固调控成果。 增加普通商品住房用地，促进

房价合理调整。 加快推进保障性住房建设，加强工程

质量监管，抓紧建立健全分配和管理制度，尽快形成

有效供应，让人民群众看到政策的成效。

温家宝主持召开国务院常务会议，部署近期经济工作

房地产调控：巩固成果 坚定不移

■

关

键

词

关注全国人大常委会立法

全国人大常委会表决通过修改后的身份证法、兵役法等法律，明年起

公民办理身份证须登记指纹

■

一代居民身份证 2013 年 1 月 1 日起停用，泄露公民个人信息将追究刑责

■

我国将实行兵役登记制度，入伍最低年龄由 18 岁降至 17 岁

十一届全国人大常委会第二

十三次会议 29 日表决通过了《全国

人民代表大会常务委员会关于修改

〈中华人民共和国居民身份证法〉的

决定》。 国家主席胡锦涛签署第 51

号主席令予以公布。

这一决定自 2012 年 1 月 1 日

起施行。《中华人民共和国居民身

份证法》根据这一决定作了相应修

改 ,重新公布。

修改后的居民身份证法在居

民身份证登记项目中增加了指纹

信息 , 并规定 :“公民申请领取、换

领 、补领居民身份证 ,应当登记指

纹信息。 ”

为了防止公民的指纹等个人

信息被非法泄露 , 修改后的居民身

份证法规定 , 有关单位和个人泄露

公民个人信息 ,构成犯罪的 ,依法追

究刑事责任 ;尚不构成犯罪的 ,予以

治安拘留 ,并处罚款 ,有违法所得的 ,

没收违法所得。 同时规定,给他人造

成损害的,还应当承担民事责任。

修改后的个人所得税法还规

定 ,一代居民身份证自 2013 年 1 月

1 日起停止使用。 在 2012 年 1 月 1

日以前领取的二代居民身份证 ,在

其有效期内 ,继续有效。 并增加规

定 ,国家决定换发新一代居民身份

证后 ,原居民身份证的停止使用日

期由国务院决定。

修改后的居民身份证法扩大

了警察查证的范围。 规定在火车

站、长途汽车站、港口、码头、机场

或者在重大活动期间设区的市级

人民政府规定的场所 ,需要查明有

关人员身份。

此次身份证法修改的重要内

容之一为居民身份证应当登记指

纹信息，不过不会采取大规模集中

采集指纹的方式， 而是在居民申

领、换领、补领身份证时应当登记

指纹信息。

在身份证当中加入指纹信息，

有助于维护社会安全和稳定。

我国将实行兵役登记制度

年满18周岁

男性公民都应登记

修改后的兵役法规定， 根据军

队需要和本人自愿， 可以征集当年

12 月 31 日以前年满 17 周岁未满 18

周岁的公民服现役。 国家实行兵役

登记制度。 每年 12 月 31 日以前年

满 18 周岁的男性公民都应当进行

兵役登记。

修改后的兵役法规定，在征集期

间，应征公民被征集服现役，同时被

机关、团体、企业事业单位招收录用

或者聘用的，应当优先履行服兵役义

务。 此外，义务兵退出现役，报考公务

员、应聘事业单位职位的，同等条件

下应当优先录用或者聘用。 机关、团

体、企业事业单位有接收安置退出现

役军人的义务，在招收录用工作人员

或者聘用职工时，同等条件下应当优

先招收录用退出现役军人。

据了解，在现行兵役法中，应征

公民拒绝、逃避征集兵役行为，拒不

改正的，在两年内不得被录取为国家

公务员、国有企业职工，不得出国或

者升学。 29 日常委会会议表决通过，

将这一规定修改为“不得录用为公务

员或者参照公务员法管理的工作人

员，两年内不得出国（境）或者升学”。
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29 日 , 公安部治安局副局长黄双全在随后

的新闻发布回答了关于修改居民身份证法的决

定的相关问题。

有助于维护社会安全和稳定

随着经济社会的发展 , 指纹等人体生物特

征信息越来越广泛地被运用于身份证等证件当

中 , 目前我国社会各界对在身份证中加入指纹

的认识逐步取得一致。 在日常的生活中 ,指纹认

证技术也已经被广泛应用于指纹锁、指纹门禁、

指纹保险柜和计算机登录领域。

在居民身份证当中加入指纹信息 , 有助于

维护社会安全和稳定 , 同时可以有效地防范冒

用他人身份证件以及伪造变造居民身份证等违

法犯罪行为的发生 , 更好地保护公民的合法权

益和公共利益免受不法侵害。 再有 ,国家机关以

及金融、电信、交通、教育、医疗等社会部门 ,通

过加入指纹信息的身份证 , 可以更加快速准确

地甄别持证人的身份 ,提高工作效率 ,为公民参

加社会经济活动提供更好的服务。

160 多万人身份证重号问题获解决

从 2010 年以来 ,按照公安部的统一部署 ,全

国公安机关特别是基层派出所 , 主动登门道歉 ,

主动承担责任 ,主动跟进服务 ,积极开展重号纠

正工作。 经过一年多的努力 ,到目前为止 ,160 多

万群众的重号问题得到了解决。

对这个问题 ,公安部党委高度重视 ,特别是

孟建柱同志多次强调这是事关广大人民群众切

身利益的一件大事 , 一定要以高度的责任心和

使命感 ,采取有效的措施 ,积极稳妥、尽快地把这

个问题解决好。

不会导致权力滥用 ,欢迎监督

这几年从基层的执法实践来看 , 规定的四

种情形的范围比较窄 , 难以适应当前维护公共

安全的需要。这里的“重大活动期间”,一般来讲 ,

比如奥运会、亚运会等 ,一般情况设区的市级人

民政府会发布公告。

近年来随着公安机关执法规范化建设的推

进 ,人民警察的整体素质 ,特别是执法水平在不

断提高。 所以 ,进一步增加可以查验居民身份证

的情形 ,不会导致查验权力的滥用。 我们也欢迎

并将接受社会各界和广大人民群众的监督。

？

为何要

在身份

证中加

入指纹

信息

？

警察查

证范围

扩大是

否导致

权力滥

用

？

身份证

重号有

望解决

■

立法进程

反家庭暴力立法

已立项论证

全国人大常委会法工委正在对

反家庭暴力立法进行立项论证，论证

的结果将作为专门立法与否的依据。

内务司法委员会说，制定有关反家庭

暴力的法律已列入 2011 年立法工作

计划预备项目。 （综合新华社消息）


